

# El Heraldó de Limón

BISEMANARIO POLITICO—REPUBLICANO

AÑO I

Limón, 21 de junio de 1909

Núm. 3

## NEGOCIO REDONDO

Se venden en LIMON SEIS LOTES magníficamente situados, todos construidos, y que producen una renta de

**C. 1500-00**

**MIL QUINIENTOS colones mensuales**

Entre las construcciones hay una casa de dos pisos de ladrillo, dos casas, también de dos pisos, de madera y setenta cuartos de alquiler para operarios.

Todas las casas tienen excelente servicio de excusados y baño, conectados con las cloacas.

Los patios están perfectamente desecados y tienen muy buenos desagües de ladrillo; las aceras están ya construidas y los edificios recién pintados y en completo buen estado.

Por espacio de largos años no hay que gastar ni un céntimo en reparaciones y sólo recoger rentas.

Se venden todas estas propiedades con largos plazos y un interés módico sobre su valor.

La persona que tenga intención de comprar y desee más detalles dirijase á la

**Casilla No. 92 en Limón**

Limón, 17 de Junio de 1909.

# El Heraldito de Limón

Bisemanario Republicano

DIRECTOR-PROPIETARIO

FRANCISCO BOZA CANO

EDITOR RESPONSABLE

ELIAS VARGAS H.,

ADMINISTRADOR

Alejandro Valle Riestra

DIRECCIÓN Y ADMINISTRACIÓN:

OFICINAS DEL «CLUB REPUBLICANO»

Apartado de Correos n.º 157

Suscripción mensual . . . . . ₡ 0-75

Número suelto . . . . . ₡ 0-10

## Meditación

Así podemos llamar a nuestro escrito de hoy; meditación respecto a la conducta observada por nuestro actual Gobernador don Daniel González Víquez, en la actual campaña política.

El Partido Republicano creyó firmemente en sus protestas de neutralidad y confió en que todos sus actos se ajustaran estrictamente a sus palabras; pero el tiempo nos ha probado lo contrario, el Gobernador de Limón se fingió neutral para proteger mejor los intereses del partido de sus simpatías, del Partido Civil, tal pertenecía y por el cual trabaja sorda, pero eficazmente.

Vamos a comprobarlo:

1.º Cuando don Rafael Iglesias vino a Limón, el señor González Víquez, cumpliendo con su deber, estuvo al cuidado del orden público; evitó mismo pre los bochinches, y llegó su celo a tal extremo que acompañó al candidato Iglesias en la calle y marchó a su lado imponiendo con su presencia respeto para evitar cualquier desorden que pudiera sobrevenir.

En cambio, cuando visitó Limón el señor Jiménez, el Sr. Gobernador desde muy temprano el día en que debía tener efecto la ovación republicana, se trasladó a "La Uvita" abandonando por completo la ciudad al civismo insolente y provocativo y a la policía civilista armada que sólo defendía a sus partidarios y que no daba seguridad alguna al Partido Republicano, que sólo debido a su energía, su orden y su prudencia, consiguió evitar los desórdenes a que se le provocó.

2.º Tan luego supo nuestro Gobernador que se trataba del nombramiento de la Junta Provincial, hizo viaje para la capital y no se despegó de don Cleto hasta que consiguió que fuera nombrado neutral (sic) don Federico Gólczer, persona que él sabía perfectamente bien que era civilista, porque días antes había manifestado a tres caballeros de este puerto, que *Gólczer había solicitado permiso para asistir a las reuniones civilistas.*

3.º Con motivo de la manifestación respetuosa, ordenada y culta que hizo el Partido Republicano al Gobernador, en la noche del 30 de mayo, para pedir justicia y formular quejas comprobadas contra la policía, don Daniel se expresó en términos violentos contra el jimenismo y llegó a decir que él no debía haber recibido a los manifestantes.

4.º En la reunión convocada por él, en su casa de habitación, de dos miembros de cada partido y el Comandante de Policía, descargó toda su cólera, increpó tan duramente como pudo y acusó al Partido Republicano de responsable de los desórdenes de este puerto; cosa fuera de todo sentido pues el público sabe que los bochinches son siempre promovidos por provocaciones civilistas y por injusticias cometidas por la policía.

5.º y último, que las amistades, simpatías y conferencias del Gobernador González Víquez, son exclusivamente con personas del grupo civilista.

Ya verá, pues, don Cleto cuánto elige su neutralidad política en Li-

món, en manos de don Daniel Civilista, de don Maximino Civilista, de don Filadelfo Civilista y de don Federico Gólczer, *medió Gobernador*, Civilista también.

Felizmente para este vecindario ha venido a ocupar el puesto de Segundo Comandante de Policía, el apreciable caballero don Tomás Fernández; de cuya rectitud de carácter, celo y honorabilidad tenemos muy alto concepto, siendo, según se nos ha informado verdadero neutral.

Sea bienvenido el señor Fernández y que su presencia en la policía consista para ambos partidos una época de paz y de respeto a la autoridad.

## DIALOGO

entre don Rafael Iglesias Castro, el señor Obispo de Costa Rica y el Padre VALENCIANO

Raf.—Tun, tun, tun, tun....

Ob.—Valenciano, hay tocan.

Val.—¿Quién es?

Raf.—Yo, Rafael Iglesias, el ex-presidente de Costa Rica. Abra, hágame el favor.

Val.—Un momento, voy a decirle al señor Obispo, si usted puede entrar.

Ob.—Valenciano, ¿quién tocaba?

Val.—Pues... nada menos que Rafael Iglesias, aquel a quien excomulgó en la Catedral el inolvidable Obispo Thiel.

Ob.—¿Qué, lo excomulgó? Ah! pues dígame que no se puede entrar, porque se nos puede salir el Palacio y entonces no nos vuelve a caer más plata en la alcancía.

Val.—Es que dice que le urge mucho y puede ser que sea para algún negocio brillante, que nos ha de traer alguna buena *tañada*.

Ob.—Bueno, pues... dígame que pase adelante.

Val.—Enseguida.

(Se abre la puerta y entra.)

Raf.—Buenas tardes, reverendísimo señor Obispo de Costa Rica.

Val.—Buenas tardes, don Rafael.

Raf.—El señor Arzobispo de Costa Rica, dónde está?

Val.—Pase ahí al bufete, ya voy a llamarlo.

(Iglesias queda sólo, y dice: ya di mi primer paso; lo que deseaba era poder entrar.)

(Entra el Obispo al bufete.)

(Antes que lo saludara el Obispo, se adelanta Iglesias y se le arrodilla diciéndole:

Reverendísimo señor Arzobispo de Costa Rica: vengo ante Ud. con el respeto debido y a que es acreedor, a manifestarle que el pueblo de Costa Rica está dispuesto a nombrarme Presidente de Costa Rica.

Ob.—Ud... ¿Presidente de Costa Rica?

Raf.—Sí, Ilustrísimo señor Arzobispo, yo. El pueblo así lo quiere.

Ob.—Ya se le olvidaría al pueblo lo ingrato y malo que fué durante su administración y lo arruinado que quedó el país después que Ud. salió?

Raf.—Sí señor, ellos dicen que están dispuestos a perdonarme todo lo malo que fui, porque saben que de esta vez voy a hacer un gobierno modelo.

Ob.—Y los curas que sufrieron vejaciones tuyas, ¿están dispuestos a perdonarlo?

Raf.—Indudablemente, y no dudo que con una pequeña indicación tuya todos me perdonarán.

(Iglesias se pone a llorar amargamente y le besa los pies al señor Obispo.)

Ob.—No se afija, amigo y hermano; lo que es de mi parte yo lo perdono de corazón y estoy dispuesto a decirles a ellos que lo perdonen. Valenciano se encargará de ayudarlo en su propaganda, pues tiene una *sin hueso* muy a propósito para esas cosas.

Raf.—Yo le ofrezco a Ud. hacerlo enseguida que suba, Arzobispo de Costa Rica, y al reverendísimo padre Valenciano, lo haré Obispo.

Ob.—Bueno, hijo mío, voy a llamar a Valenciano.

(Sale el Obispo y queda Iglesias en el bufete riéndose a carcajadas por las lágrimas que derramó y la besada de *patas* que le dió al Obispo.)

Ob.—Valenciano, Valenciano, venga acá

Val.—Voy enseguida.

(Entra Valenciano.)

Ob.—Valenciano, Ud. quisiera ser Obispo de Costa Rica?

Val.—Yo sí, ya lo creo, y entonces Ud. dónde se mete ó a dónde se va...?

Ob.—Pues... yo me haré ó me harán Arzobispo.

(Valenciano bailando.)

Val.—De veras? Pues yo acepto.

Ob.—Pero hay una cosa, el que nos va conseguir tan honrosos puestos es el Eximio futuro Presidente de la República don Rafael Iglesias y para que todo el país sepa que todo el clero lo adora con alma, vida y corazón, es preciso en las misas y en donde se pueda, hacer propaganda por él.

Val.—Cómo no; y yo que me presto para eso, y más ahora que dicen que don Ricardo Jiménez será el Presidente. Y ese no nos conviene porque después nos va a exigir que nos quitemos la sotana, como lo hizo Zelaya en Nicaragua.

Raf.—Bueno, pues, ya me voy, con la confianza de que a todo el clero de Costa Rica Ud. lo pondrá de mi parte.

(Lo anterior lo dice Iglesias sollozando y *moqueando*.)

Ob.—No tenga cuidado. Deje todo lo demás de cuenta nuestra.

Raf.—Bueno, adiós.

(Besándole las manos a los dos.)

Ob.—Adiós...

Val.—Adiós...

(Iglesias sale de Palacio, se toma en la primera esquina que encuentra media botella de ron, y lanza dos días después su candidatura.)

Se comienza la política y entre pérdidas y ganancias podrá sacar con seguridad unos diez electores que serán nulos porque la mayoría son extranjeros ó procesados.

Se cierra el acto.

UN OBSERVADOR

## Resultados

Dignos de todo encomio y aplauso son los señores diputados autores del proyecto de reformas hechas a la Ley de Elecciones que acaba de entrar en vigencia. El fin moralizador de esas reformas no puede ser más grande y elocuente; de desear hubiera sido que en ellas se hubiera llegado hasta elevar toda influencia oficial en su práctica, porque los resultados que se hubieren derivado de esto serían hermoso ejemplo de independencia y republicanismos.

Mas ya que no se ha podido lograr esa perfección, bueno es que vayamos consignando desde ahora los efectos imprevistos que se han presentado y se presentarán en el amplio campo que se ha dejado a las autoridades como medios de imponer su voluntad para burlar siempre la eficacia del sufragio. He aquí algunos de esos efectos:

El señor don DANIEL GONZÁLEZ VÍQUEZ, Gobernador de esta Comarca, persona respetable y estimabilísima, atendiendo los justos reclamos del Partido Republicano Limonense, hechos no ha muchas noches en una espléndida manifestación de respeto que se le presentó con el objeto de que corrigiera los desmanes de la policía, manifestó públicamente que él seguía la conducta de su ilustre hermano; el señor Presidente de la República,

en cuanto a su neutralidad, hasta el extremo de asegurar que no sería conocida jamás, no tan sólo su opinión, pero ni aún sus simpatías por ninguno de los candidatos.

Tal manifestación nos llenó de regocijo y nos obligó a confiarnos ciegamente en su imparcialidad... pero llegó el momento de tener que mandar el señor Gobernador al Ejecutivo Nacional la lista de las personas de ambos partidos aquí, con indicación de los neutrales, que debían integrar la Junta Comarcal, recomendando al efecto a los señores don Ricardo Mora Fernández y doctor don Emilio Echeverría, civilistas, a don Crisanto Fernández y don Juan Mora Escalante, republicanos, y como neutral a don Federico Gólczer, *Secretario de la Gobernación*, quien si en público se mostraba con carácter de neutralidad, en lo privado no habría dejado de hacerle conocer a su superior su verdadero color político. El señor Gobernador recomendó también como neutrales a los señores doctor Isaac Guerra, Luis Acosta y Luis Morales, como suplentes.

Hecha la elección por el señor Presidente de la República, quien aceptó la lista propuesta, apenas se constituyó la junta, el señor Gólczer abandonó el campo neutral y se declaró abiertamente civilista. Resultado de esta elección: *tres civilistas por dos jimenistas.*

Cuando se iba a proceder a la elección de la Junta Cantonal, antes de verificarse tal acto, el señor don Ricardo Mora Fernández invitó a don Eduardo Beeche a una conferencia que se efectuó, en la cual el primero solicitó del segundo recabara de su partido, como jimenista y persona honorable que es, poder suficiente, haciendo él lo mismo por su parte con el suyo, con el objeto de que ambos apoderados, de común acuerdo, dejaran en principio establecida la forma en que debían verificarse las elecciones de las Juntas de Distritos, obligándose ambos, dada su honorabilidad, y bajo palabra de honor, en respetar lo pactado entre ellos hasta obtener la aprobación de ambos partidos. Resultado de esta conferencia: el Partido Civilista negó rotundamente al señor Mora Fernández su representación, cuando el Partido Jimenista había autorizado ampliamente a su representante señor Eduardo Beeche. ¿En qué consistían las bases convenidas por estos dos señores, en su empeño de que las elecciones se efectuara en esta Comarca con toda honradez? En el principio de equidad, fijando como regla invariable que cada partido eligiera dos de sus miembros más respetables y un quinto que sería elegido por la suerte, siguiendo este mismo procedimiento en el nombramiento de todas las demás mesas. El hecho de no haber convenido el Partido Civilista en conferirle poder al señor Mora Fernández para celebrar ese convenio, ha dejado a este señor en situación bien desairada, cosa que el Partido Jimenista lamenta por la caballeroidad que siempre lo ha distinguido.

Contando el civismo con la mayoría de la Junta Comarcal, el día fijado por la ley, se celebró la elección de la Junta Cantonal, y es claro que debía producir un resultado fatal. Vamos a probarlo; en esa Junta entró a formar parte de ella, como neutral, el doctor Isaac Guerra, quien talvez, no encontrándose con fuerzas suficientes para dar un cuarto de conversión como lo *había hecho el señor Gólczer*, a tiempo de instalarse la Junta, hizo presente que no había aceptado ni jurado el cargo, recurso de que echó mano haciendo incapié en la nulidad que tal omisión podría causar, pero en realidad para quedar libre de todo compromiso.

**GACETILLAS**

Nos cuentan que el célebre orador y propagandista rojo don Chequelito Gutiérrez viaja por todas partes con pase oficial.

No podemos dar crédito a la noticia porque don Cleto lo habría impedido ya, sin embargo, nos llama la atención que siendo empleado de la Aduana y Regidor Municipal, desculde sus ocupaciones ocupando su tiempo en servicio de un partido político.

Ojo, señor Ministro de Hacienda, respecto a los pases de ferrocarril y al descuido del empleo. La nación está en crisis y necesita mucho del trabajo constante de los servidores que paga.

La venida á Guápiles del Ilmo. Sr. Obispo ha sido motivo de diversos comentarios. Unos dicen que vino en propaganda política y que con él venía un reverendo cura alemán, repartiéndole hojas sueltas civillistas; otros dicen que su visita fué exclusivamente para bautizar un niño y otros los más atrevidos, aseguran que su Ilustrísima quería amonestar personalmente á algunos gomanales de la línea a fin de que abandonen la causa republicana y vayan á formar en las filas de los curas alemanes.

Nosotros, poniendo siempre en cuarentena todas esas bolas que no tienen editor responsable, no queremos creer que el señor Obispo se meta en política, tanto por que ese no es su Ministerio, como porque la experiencia está demostrando lo peligrilloso que es para la gente de Iglesia tomar participación en asuntos políticos nacionales; sobre todo siendo el señor Stork extranjero.

Y ya que el Gobierno se ha descuidado en llamar la atención á los sacerdotes á fin de que se abstengan de inmiscuirse en la política, lo debería hacer el señor Obispo y con ello ganaría en simpatías y respeto de parte de los costarricenses.

Don Felipe J. Alvarado, Presidente Honorario del Partido Republicano, estuvo en este puerto el viernes 14 de este mes y asistió y tomó la palabra en la reunión ordinaria que celebró el Partido esa noche.

Habló largo y bien; expuso ideas respecto á la dirección que debía darse á la política, y con su frase de calor y de animación infundió confianza y entusiasmo en sus copartidarios que lo aplaudieron y vivaron repetidas veces.

"El Heraldó de Limón" envía su felicitación al copartidario don Eduardo de la Guardia, vecino de Puntarenas, por su absolución en la causa que se le siguió por haber causado desgraciadamente la muerte de un adversario político.

Don Eduardo Beeche, ha salido para la capital en viaje de negocios; regresará en la semana entrante.

Nos cuentan que los policiales civillistas en San José usan como divisas, puntas de lápices colorados en la bolsa de pecho de su guerrera.

¿Será cierto?

**NUOVO CLUB**

Está al fundarse en esta ciudad un nuevo club social, compuesto de los mejores elementos de nuestra sociedad. Como entre los fundadores hay personas ricas, procederán desde luego á construir un edificio que costará algunos miles de colones.

El nuevo club se llamará **LIDILIA**, en honor de uno de los más exquisitos perfumes de Rigaud.

moran nota de este hecho.—Nuevo corresponsal.

**Correspondencias**

**De Jiménez**

Jiménez, 1º de Junio de 1909.  
Señor Director de  
*El Heraldó de Limón*  
Limón

Muy señor mío:

Me permito manifestar á Ud. que la reunión del Partido Jimenista en esta localidad, habida el domingo último, fue verdaderamente un triunfo en favor del Partido Republicano, tanto por el número de asistentes como por los elementos que lo componían.

Hicieron uso de la palabra los señores don Jacinto Xirinach, don José J. Bolaños, don Carlos Chávez y don Enrique Zeledón. Todos ellos con lenguaje llano pero conveniente, arengaron al pueblo, el que aplaudía frenético y aclamaba entusiasmado al Ilustre republicó Lic. don Ricardo Jiménez, defensor eterno de nuestras libertades patrias. A continuación la numerosa concurrencia, á iniciativa del señor señor Xirinach, formó de á dos y recorrió la población, vivando á su candidato y en el más completo orden.

Los cuatro civillistas de ésta, arrollados con nuestra magnífica manifestación resolvieron reunirse, pero careciendo de partidarios hicieron una manifestación *forzosa* en la hacienda "La Negrita" que resultó un brillante fracaso.

—Don Sotero López está construyendo una plataforma que impide por completo el libre tránsito por la calle. ¿Y el Agente de Policía, qué hace? Está ganando el sueldo sin hacer nada.

—El Agente Principal de Policía de Guápiles nunca está en su puesto. Actualmente vive en Cartago en donde recibe su sueldo mensual. Con servidores así, es como se defrauda el Erario Público; de ahí el gran desbarajuste administrativo.

Corresponsal.

**De Jiménez**

13 de junio de 1909.  
A las once del día llegaron á este lugar los delegados de Limón señores don Fermín Meza y don José Luis Soto.

Con vivas de entusiasmo fueron recibidos por más de ciento veintidodo republicanos. Vivaron á don Ricardo Jiménez y á don Máximo Fernández. Hubo mucho orden.

Ojalá todos los domingos nos proporcionaran este placer.

Corresponsal

**De Guápiles**

13 de junio de 1909.

**Buen CHASCO**

Don Alejandro Cantón, don Ezequiel Gutiérrez y otros que no recuerdo como se llaman, llegaron aquí á celebrar reunión civillista. Asistieron á ella como 20 entre nacionales y extranjeros. Ya pueden ir buscando por otro lado porque lo que es aquí la tiranía no pega.

Corresponsal

**De Pacuarito**

**Mal andamos.—Se destituye una autoridad Jimenista y en su lugar se nombra á un civillista.—¿Qué es esto don Cleto?**

Pacuarito, 15 de junio.—Ya se procedió á hacer efectiva la destitución del activo y cumplido Agente de Po-

licía don Benito Herrera C., nombrando en su lugar á un civillista.

Era esa casi la única autoridad Jimenista que había en la línea y como si les estorbara á los civillistas porque no podían hacer propaganda en este lugar, donde sólo republicanos hay, se vieron precisados á mal indisponer con el señor Gobernador y con el Presidente de la República, para que lo destituyeran.

A esto debemos agregar que ya la cosa nos huele mal, porque cuanto empleado Jimenista se quita, lo relevan con civillistas.

Es cuanto puedo contarle por ahora, señor Director, y tendré el gusto de irle comunicando las irregularidades que cometa la nueva autoridad civillista, para que le de publicidad en su valiente periódico republicano.

Corresponsal

**Telegrama de S. José**

*Agradó el periódico en San José.—El Congreso se dirige donde el domingo Presidente de la República.—Lo mismo debía hacer el Congreso en favor de los republicanos limonenses que sufrimos atropellos de la Policía.*

Recibido á las 6 p. m. — 15 de junio.  
**A «EL HERALDO DE LIMÓN»**

Recibí el periódico y me permito felicitar al Partido Republicano en Limón por tener en él personas como Boza y Vargas, que sabrán hacer respetar al Partido en esa por medio de "El Heraldó de Limón".

Esta noche se reunirá el Congreso con el objeto de solicitar del señor Presidente de la República el cambio de autoridades por los crímenes que ha habido en Alajuela, Heredia y Atenas, por parte de las autoridades. Es probable que gran parte del Partido y el Candidato lo acompañen. Los civillistas están con el moco caído.

LAMICQ

**Al Sr. Juez del Crimen**

Le agradeceríamos mucho se dignara activar la sumaria que en ese Juzgado hay pendiente contra el señor José Manuel Peña, ex-Secretario de esa oficina, á fin de poner las cosas en claro para cuando sean las elecciones de primer grado.

No se olvide, amigo, que es un favor que le vamos á agradecer toda la vida.

**Ruina inevitable**

—de—

**"El Heraldó de Limón"**

La aparición de este bisemanario, le ha disgustado mucho al grupito de *crem* civillista de este puerto. Entre los devueltos están los de don Lucas D. Alvarado, don Juan J. Orfilla, don Fabián Esquivel (de San José), doctor Emilio Echeverría, don Eloy Gotay, don Ricardo Mora F., Harry Jones, don Alfredo de León, Alejandro pultus, y doña Julia de Montejo.

Quiere decir que al retirarse estas personas de la suscripción del periódico, la quiebra de la empresa tendrá que ser inevitable, pues esos "cuatrillos" nos van á hacer muchísima falta para seguir pagando la edición del periódico.

Lo más célebre del caso es que más bien ha habido una demanda por el periódico, que para el próximo número nos vamos á ver precisados á aumentar el tiraje á DOS MIL QUINIENTOS.....!!!

En esta semana hemos tenido más bien que vender los que nos han devuelto porque ya no teníamos ni para la colección.

Sentimos mucho la pérdida de tan magníficos lectores por las irreparables pérdidas que nos han ocasionado.

Se le llamó á prestar juramento, pero entonces presentó su renuncia y vino á ocupar su puesto el señor José Angel Vieto de la comunidad del civillismo, quedando constituida esa Junta del siguiente modo: Lucas Alvarado, José Angel Vieto y el señor Eduardo Beeche. Resultado: dos civillistas y un Jimenista. Igual resultado se ha obtenido en el nombramiento de todas las demás Juntas; no han valido esfuerzos ni razones puestas en práctica por el caballero don Eduardo Beeche. Nada, siempre dos civillistas y un Jimenista.

En atención á lo expuesto no puede censurarse al Partido Republicano de Limón la crítica que haga al señor Gobernador por sus procedimientos políticos que le dan derecho á calificarlo como civillista.

Estudiando detenidamente esos hechos se llega también á la conclusión de que es civilista don Federico Gócher y civillista el doctor Guerra; que en todos esos manejos, faltando á la imparcialidad y por encima del espíritu de la ley se ha impuesto la voluntad de las autoridades de la Comarca, y por ende, los atropellos que hasta ahora se han venido cometiendo por parte de la Policía sin haberse aplicado el debido correctivo, han sido ejecutados con la aprobación moral de dichas autoridades.

Respecto al señor Gobernador, el que dude de lo que dejamos expuesto acerca del color político que tiene, debe recordar la llegada de don Rafael Iglesias á Limón, porque fue un hecho público y notorio que en la última tarde de su estadía aquí, al terminar la reunión política y salir el señor Iglesias del club civillista, se encontró en la puerta de él con el señor Gobernador que iba á saludarlo, y todos los vimos por la calle cogidos del brazo; no sucedió así con don Ricardo Jiménez, porque para esquivar su saludo no tuvo inconveniente en irse para la Uvital! Tanta cortesía para uno y tan poca atención política para el otro!

¿Cómo se puede calificar esto?  
Resumen de resultados: enseñanza para lo futuro y remedio para el mal.

En el próximo Congreso los señores diputados autores del citado decreto y que tanto bien merecen de la patria, deben proponer la ampliación de esas reformas para obtener la verdadera equidad, pidiendo que los partidos militantes en la fecha legal presenten lista á los Gobernadores de provincias y de comarcas de las personas que deban elegirse para formar las Juntas Provinciales ó de Comarca, debiendo ser electos dos de cada partido y el quinto, ineludiblemente, elegido por la suerte; de este modo la autoridad sólo viene á ejercer las funciones de un fiscal sin voz ni voto; no habría lugar á reclamos ni á recriminaciones y quedaría completamente anulada la imposición de las autoridades.

Limón, 18 de junio de 1909.

E. JIMÉNEZ DÁVILA

**Gran escándalo**

**en Casa DOS AMIGOS.—Limón ¡¡Oiga el Municipio!!**

Limón, junio 15. Recibido á las 2 p. m. Ayer á las doce del día el Inspector de Rentas Municipal, Nicolás Flores, se encontraba bastante ebrio en casa Dos Amigos, gritando, pues no le bastaba estarse en su cuarto donde habita, sino que salió al corredor de dicha casa é hizo dos disparos de revólver y empezó á gritar: "viva Iglesias"; sin embargo, aunque es cierto que la policía llegó y aún fue llevado al cuartel, parece que el señor Comandante Esquivel se hizo de la vista gorda y en nada quedó el tal escándalo del civillista Inspector.

Sería bueno que sus superiores to-

# ELDERS & FYFFES Limited

LINEA DIRECTA DE VAPORES

entre Puerto Limón (Costa Rica) y Bristol (Inglaterra)

Los vapores de esta línea hacen la travesía de Puerto Limón a Bristol en 17 días. Salen de Limón cada quincena.

Pasaje de Primera a Bristol ..... £ 20

ida y vuelta ..... 38

A las familias que tomen 4 pasajes enteros se les concede una rebaja del 10 por ciento.

Para informes dirigirse a las oficinas de la United Fruit Co. en San José 6 Limón y a los sub-agentes, Sasso & Pirio, —San José, 20 de mayo de 1909.

E. J. HITCHCOCK.—Administrador.

## Farmacia y Droguería Internacional Virgilio Giorgi y Compañía

Regentada esta Farmacia por un farmacéutico, puede confiarse el despacho de cualquier fórmula. Constantemente renueva sus artículos. En las ventas al por mayor hace grandes rebajas. Tiene relaciones con diversas casas europeas. Agencia de GÉNOVA y CHIAVARI (ITALIA). LIMÓN, COSTA RICA

## GUILLERMO NIEHAUS

(Sucesor de LUIS KRUSE)

Depósito permanente de AZUCAR de GRECIA y TURRIALBA Limón, San José, Puntarenas

## Agencias y Comisiones

## Ferretería de MIGUEL MACAYA & CO.

—SUCURSAL EN LIMÓN—

Surtido completo importado directamente de Europa y Estados Unidos.—Nuestros clientes de la línea pueden dirigir sus pedidos a esta Sucursal, por ser los precios más ventajosos que en San José y el envío más rápido.—Puerto Limón, marzo de 1909.

## AZUCAR DE JUAN VIÑAS

Aceptamos y despachamos órdenes por medio de nuestros Agentes en SAN JOSÉ y LIMÓN, W. Steinworth & H<sup>no</sup>. Para órdenes particulares directamente con sus servidores,

LINDO BROS., en San José.

## LA ROSA FINA GRAN CIGARRERÍA LIMONENSE,

ofrece al público los famosos puros LONDRES y CONCHAS ESPECIALES for after supper.—Reina Victoria. Perfectos e Ideales trabajados con el mejor tabaco de Sumatra y Habana.

Precios módicos, gran aso en la elaboración y servicio esmerado.

H. L. R. Smith

## BANCO COMERCIAL DE COSTA RICA

—AGENCIA DE LIMÓN—

Vendemos giros sobre cualquier plaza extranjera, recibimos dinero en depósito y hacemos toda clase de operaciones relacionadas con la Banca.

LINDO BROS., Agentes.

## LUMBER - MADERA - LUMBER

Tenemos grandes existencias de maderas extranjeras y del país, las que vendemos a los más bajos precios del mercado.

Despachamos órdenes directamente de nuestros aserríos ó de nuestros depósitos en Limón.

LINDO BROTHERS

## PEDRO E. VIVAS

Agencia de Negocios --- Limón, Costa Rica

Administra propiedades raíces, cobra cuentas y ofrece en arrendamiento casas bien situadas, frescas, cómodas y baratas.

## Linea Hamburguesa Americana

Servicio Atlas

NUEVO ITINERARIO PARA MARZO ABRIL Y MAYO

Prinz Joachim.....	24 de Mayo	Sarnia.....	28 de Junio
Sarnia.....	31 —	Prinz August Wilhelm.....	5 — Julio
Prinz August Wilhelm.....	7 — Junio	Sibiria.....	12 — —
Sibiria.....	14 — —	Prinz Joachim.....	19 — —
Prinz Joachim.....	21 — —	Sibiria.....	26 — —

Para más detalles dirigirse a la Agencia en San José & Limón.—San José, 8 de mayo de 1909.

JOHN M. KEITH,  
Agente General

# W. STEINVORTH & H<sup>no</sup>

LIMÓN

Almacén de Abarrotos y Géneros en general.

## TALLER MECANICO —DE— Turenne Carnier & Hno.

Se comprometen a hacer toda clase de trabajos de herrería, mecánica, fontanería, hojalatería y también de torno y fundición.—Taller moderno que cuenta con operarios serios y activos.—Los trabajos se ejecutan con toda ligereza y garantizados.—Manzana 61.—Lote 3 del plano oficial.

## SIMODOCIA PEREIRA & C<sup>o</sup>

Gran esmercería modelo. Ofrece al público magnífica carne, producto de reses gordas, a todas horas del día; a 25 céntimos la libra.—Cuenta con el local más aseado y mejor situado del Puerto, frente al Mercado. Cerrado con tela de alambre y con excel. at. s. condiciones higiénicas.

## BREVA KEYSTONE

UNICOS IMPORTADORES

## T. ASSMANN & CO.

A los Republicanos

Las oficinas de "El Heraldo de Limón" y la Secretaría del Club Republicano se han establecido en el local que ocupó la Tesorería Municipal en esta ciudad.

El señor Francisco Boza Cano ó el suscrito, se hallarán siempre en dicho local para atender á todo lo relacionado con el periódico el primero y con el Partido el segundo.

Limón, junio de 1909.

El Secretario del Comité Administrativo  
ALBERTO MONGE REYES

ESCOMUNICACION DE LAS FALSIFICACIONES E IMITACIONES

Escribir la Firma: *Santal Midy*



Intensivo y de una Pureza absoluta

**GURACION RADICAL Y RAPIDA**

(Su Goyabá — el Esquecimon)

De los Hijos Medicos & Parafarmacias

¡Cuidado! Lleve el cupón de este Modelo nombre: MIDY

PARIS, 8, BOULEVARD DES FILLES DU CALVAIRE



Las Cápsulas de Quinina de Pelletier son soberanas contra las Fiebras, las Jaquecas, las Neuralgias, la Influenza, los Resfriados y la Gripe.

RECUERDE EL NOMBRE!

PARFUM CAMIA



V. RIGAUD · PARIS

En todas las buenas Perfumerías.